

EPI : L'art engagé

« Un jour au mauvais endroit » de Calogero (2014)



Calogero Maurici, simplement connu sous le nom de **Calogero**, est un chanteur, compositeur et musicien français d'origine sicilienne né le 30 juillet 1971 à Échirolles, dans la banlieue de Grenoble. La chanson *Un jour au mauvais endroit* est issue de son 6ème album, « Les feux d'artifice », sorti en 2014.

Dans cette chanson, il revient sur un drame qui a eu lieu dans sa ville natale le 28 septembre 2012. Il rend hommage à Kevin et Sofiane, deux jeunes hommes battus à mort par une bande de la cité voisine de Villeneuve à Grenoble. C'est une chanson engagée contre la violence des quartiers.

La musique

Les instruments : _____

Le tempo : _____ Le caractère : _____

Forme, structure de la chanson : _____

Les paroles

Quelques mots forts : _____

Quel procédé narratif le chanteur utilise-t-il ? _____

Prolongements

- Sur le sujet de la violence des jeunes, on peut citer un film de Michael Moore intitulé « Bowling for Columbine », relatant la tuerie dans un lycée du Colorado en 1999, avec pour message sous-entendu : « plus jamais ça ».
- En guise de prolongement à propos du chanteur, Calogero a écrit d'autres chansons engagées, notamment « J'ai le droit aussi », contre l'homophobie.